

AUTOFESTIVAL

24 JAN - 2 FEB 2026

Pressemitteilung

Das 62. Autofestival empfängt die Besucher vom 24. Januar bis zum 2. Februar 2026

Die Automobilbranche im Zeichen des Wandels und des Optimismus

Luxembourg, den 12. Januar 2026

Fest in der Tradition verankert und als erster Wirtschaftsindikator des Jahres in Luxembourg werden vom 24. Januar bis zum 2. Februar 2026 mehr als 90 Auto- und Motorradhändler im ganzen Land ihre 190 Showrooms anlässlich der 62. Ausgabe des Autofestivals öffnen.

Das Autofestival ist nach wie vor die wichtigste Veranstaltung, um die besten Angebote aus einer großen Auswahl zu nutzen, die 2026 weiter ausgebaut wird.

Laut den Statistiken der SNCA wurden im Jahr 2025 in Luxembourg 47.161 Neufahrzeuge zugelassen, was einem leichten Anstieg von 1,1 % gegenüber dem Vorjahr entspricht.

Mit 4.755 zugelassenen Kleintransportern (ein Plus von 19 %) kehrt man damit zur Normalität zurück, nachdem das Jahr 2024 von einer Krise im Bausektor geprägt war.

Zulassungen und Trends 2025

Was die Wahl der Motorisierung angeht, so sind klassische Verbrennungsmotoren stetig rückläufig. Während Benziner um 3,6 % auf 12.276 Einheiten zurückgingen, schwächte sich die Anzahl Diesel um 2,4 % auf 4.673 Fahrzeuge ab. Mit insgesamt 26 % der Zulassungen für Benziner und 9,9 % für Diesel machen reine Verbrennungsmotoren nur noch etwa 36 % aller Zulassungen aus.

Den größten Anteil an den Zulassungen haben Fahrzeuge mit Hybridantrieb, die mit 10.455 auf 13.825 Einheiten das größte Wachstum verzeichnen, was einer Steigerung von 32,2 % entspricht.

Obwohl die Plug-in-Modelle einen Rückgang von -2,8 % von 3.824 auf 3.718 Einheiten verzeichnen, zeigen die Statistiken der SNCA, dass 64 % der Neuzulassungen elektrifiziert sind und 34,7 % der Modelle über eine Steckdose aufgeladen werden können.

Wir stellen jedoch fest, dass die Zahl der Zulassungen von Elektroautos zum ersten Mal seit Jahren leicht zurückgegangen ist, und zwar von 12.777 Einheiten im Jahr 2024 auf 12.664 Einheiten im Jahr 2025 (-0,5 %).

Dies ist zum einen auf die Senkung der Kaufprämie von 8.000 Euro auf 6.000 Euro ab dem 1.10.2024 zurückzuführen. Auch wenn die Prämie immer noch auf einem hohen Niveau liegt, scheint die Senkung der Subvention von einem Teil der Kundschaft als negatives Signal wahrgenommen zu werden. Andererseits ist dieser Rückgang auch auf den Rückgang der operativen Leasingverträge für Firmenfahrzeuge zurückzuführen, die größtenteils mit Elektroantrieb ausgestattet sind. Dies führt automatisch zu einem Rückgang der Zulassungen von rein elektrischen Fahrzeugen.

AUTOFESTIVAL

25 JAN - 3 FEV 2025

Daher der Appell an die Regierung und die Forderung von Philippe Mersch, Präsident der FEDAMO, die Beihilfen nach dem 30. Juni 2026 beizubehalten, um diesen Abwärtstrend zu stoppen und die Attraktivität der emissionsfreien Elektromobilität aufrechtzuerhalten.

Ein weiteres Hindernis für die Elektrifizierung ist, dass die Ladeinfrastruktur in der öffentlichen Meinung oft als zu kostspielig oder in bestimmten Gebieten als unzureichend empfunden wird. Auch hier muss die Regierung ihre Investitionen in das Stromnetz, den Ausbau der Ladeinfrastruktur und die Erleichterung der Installation von Ladestationen für Privatpersonen und Unternehmen fortsetzen.

Schließlich lässt sich feststellen, dass Ende 2025 34,7 % aller zugelassenen Modelle an einer Steckdose aufgeladen werden können, während ihr Anteil am Fahrzeugbestand 12,7 % beträgt (noch weit entfernt vom Ziel von 49 %, das im PNEC für das Jahr 2030 vorgesehen ist).

Ein weiterer Trend, der seit Jahren zu beobachten ist, ist die Alterung des Fahrzeugbestands, die langsam zunimmt und 2025 ein Durchschnittsalter von 8,3 Jahren erreicht hat.

Was die Motorräder betrifft, so gehen die Neuzulassungen nach einem Rekordjahr 2024 mit 2.449 Einheiten um 6,9 % zurück und kehren mit 2.280 Einheiten auf ein normales Niveau zurück.

62. Ausgabe des Autofestivals: Attraktive Finanzierungsmöglichkeiten und Konditionen

Die Zeit des Autofestivals ist nach wie vor die beste Zeit des Jahres, um ein neues Auto oder Motorrad zu kaufen, da Kunden von Sonderangeboten für die gesamte Produktpalette profitieren können.

Vom 24. Januar bis zum 2. Februar 2026 – mit Öffnungszeiten an beiden Sonntagen, dem 25. Januar und dem 1. Februar 2026 – öffnen die 190 Showrooms der 90 teilnehmenden Autohäuser ihre Türen für ihre Kunden, um sie über neue Trends zu informieren, ihnen die neuen Modelle vorzustellen oder Probefahrten zu organisieren.

Die Finanzierungsmöglichkeiten zum Erwerb eines Neuwagens zeichnen sich durch ihre Attraktivität und Flexibilität aus, sodass Privatpersonen sowohl zwischen einer klassischen Finanzierung als auch einer Ballonfinanzierung oder einem privaten Leasing wählen können.

Das Autofestival bietet eine hervorragende Gelegenheit, die neuesten Modelle der Marken zu vergleichen und zu testen und gleichzeitig von Sonderrabatten und vorteilhaften Angeboten zur Inzahlungnahme zu profitieren.

Alle am 62. Autofestival teilnehmenden Autohäuser sind auf der Website www.fedamo.lu aufgeführt.

Die FEDAMO dankt ihren Mitgliedern für ihr Engagement und den unterstützenden Automobilmarken und wünscht allen ein erfolgreiches Autofestival.

Le dossier de presse peut être téléchargé sur le site www.fedamo.lu.